
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  
                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 4 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Schönenbach am 26. April 2010 von 19:30 Uhr 
bis 20:10 Uhr im Sitzungsraum im Techn. Rathaus Schönenbach 
 
 
Vorsitzender:   Ortsvorsteher Hansjörg Hall  
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6  (Normalzahl: 6) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 
Schriftführer:   Anja Siedle 
 
 
Sonstige:  Architekt Herr Messmer  
 
 
Besucher:   3 
 
 
Presse:   1 (Herr Wild) 
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 19.04.2010 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 14.04.2010 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. zur Unterzeichnung der Niederschrift Ortschaftsrat Stefan Scherzinger und Ortschaftsrat 

Ralph Wehrle bestimmt werden. 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Frau Gerda Hettich hat 3 Anfragen. 
 
Überquerungshilfe beim „Hofbauer“ 
Wie ist der Stand der geplanten Überquerungshilfe beim Hofbauer. 
OV Herr Hall möchte unter TOP 1.2 darauf zu sprechen kommen. 
 
Friedhof 
Das Wasser auf dem Friedhof läuft bereits. Aber es ist nur 1 Gießkanne vorhanden. 
OV Herr Hall sorgt dafür, dass weitere Gießkannen angeschafft werden. 
 
Bahndamm 
Am Bahndamm gibt es 2 gefährliche Stellen. Eine tiefe Auskehrung nach der Straße 
beim Tennisplatz und zwei große Löcher im Teer auf der Höhe des alten Bahnhofs. 
Ebenso erkundigt Sie sich danach, ob der Bahndamm nun noch mal gewalzt bzw. 
nachgebessert wird. 
OV Herr Hall will sich darum kümmern. 
 
Zu diesem Thema wurde erwähnt, dass auch Quad-Fahrer den Bahndamm benutzen.  
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Braun + Heine, Auflage zum Bauantrag 
Bei dem monolitischen Behälter handelt es sich um eine Regenwasserrückhaltung bei 
der das Wasser langsam versickert. Und das gesäuberte Wasser wieder dem Grund-
wasser zugeführt wird. 
 
Gewerbegebiet „Linacher Weg“ 
Aktueller Sachstand – nichts Bewegendes  
Bei der Größe des betreffenden Grundstücks handelt es sich nur um einen kleinen 
Streifen. Weitere Gespräche werden stattfinden, sobald der BBP-Entwurf und der Re-
tentionsausgleich stehen. 
 
Alter Bahnhof 
Hier gibt es einen ernsthaften Grundstücks-Interessenten. 
 
Finanzsituation der Stadt Furtwangen 
Der OR wurde informiert. 
Die Verfügungsmittel für Schönenbach in Höhe von ca. € 7.000,-- wurden gestrichen. 
 
Klage – Erscheinungsbild neben dem Friedhof 
Das Stadtbauamt erhielt einen Brief, dass landwirtschaftliche Maschinen neben dem 
Friedhof abgestellt sind. Dies gebe ein ungepflegtes Erscheinungsbild ab und Abhilfe 
soll geschaffen werden. 
 
Bahndamm - Leinenpflicht 
Nach Aussage von Frau Weckerlin besteht Leinenzwang nur in geschlossener Bebau-
ung. Hunde dürfen ohne Leine sein, auf Sichtweite und wenn die Hunde gehorchen. 
 
Wenn Leinenpflicht auf dem Bahndamm gefordert wird, muss ein Antrag an die Stadt 
gestellt werden. OV Herr Hall wird den Punkt auf die nächste Tagesordnung mit auf-
nehmen. 
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Kabel BW 
Klagen gab es über die Arbeiten der Kabel BW am Samstagabend, 24.04.2010. 
Lt. OV Herr Hall müssen die Arbeiten angekündigt sein, dies traf in diesem Fall auch 
zu. 
 
Überquerungshilfe beim „Hofbauer“ 
Die geplante Überquerungshilfe ist auf der Straße bereits aufgemalt. Das Vorhaben 
wird realisiert. 
Bei einem Ortstermin am 20.04.2010 Herr Umfahrer / Herr Hall wurde die zukünftige 
Stelle angeschaut. Der Gehweg und Randstein auf der linken und rechten Seite wird in 
diesem Bereich abgesenkt. Ebenso wird der Gehweg auf der Talseite in diesem Be-
reich gepflastert, damit ein einheitliches Bild gegeben ist. 
 
OR Ralph Wehrle wies darauf hin, dass der Brunnen an der Kirche zu stark eingestellt 
ist. 
 

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen; Erteilung des Einvernehmens 
  

Grund für die heutige Sitzung ist der abgelehnte Bauantrag aus der letzten Sitzung. Da 
man hier unter Zeitdruck steht, um am 30.06.2010 am Netz zu sein. 
 
Neubau von 12 Carports in Pultdach-Bauweise mit aufgebauten PV-Modulen Am Bus-
berg, Vorlage Nr. OR-S 011/2010 vom 07.04.2010 
Architekt Herr Poldi Messmer war anwesend und hatte 2 neue Vorschläge dabei. Aus 
den bisher geplanten aneinander liegenden 12 Carports, wurden neu - 2 Baukörper 
gezeichnet. In der Mitte unterbrochen mit einer Lücke von ca. 1 Carport-Breite  2,85 m. 
Der 2. Vorschlag war noch deutlicher abgesetzt und ans Gelände angepasst. 
 
OV Herr Hall wies darauf hin, dass der Antragsteller auch den Bauantrag von 2004 
verwirklichen kann, da dieser 2004 bereits genehmigt und anschließend verlängert 
wurde.  
 
OR Martina Hepting wollte wissen, wie groß der Abstand vom großen Baum am Ende 
des Grundstücks bis zum ersten Carport ist. Hintergrund der Frage ist das Schnee-
räumen bzw. Schneeablagern im Winter. Da der weiter laufende Feldweg als Rad- und 
Wanderweg im Flurbereinigungsverfahren aufgenommen ist. Der Abstand zum Baum 
sollte so groß wie möglich sein. Lt. Herr Messmer sind dies 2 Carport-Breiten.  
 
Im Winter sollte der Platz zwischen Baum und Carport frei gehalten werden.  
  

 Aufgrund der neuen Situation mit 2 neuen Vorschlägen wurde abgestimmt. 
 
 
Beschluss: 
 
Vorschlag 2 mit der Maßgabe der Begrünung der Front der Carports, die mind. so 
hoch wie die seitliche Begrenzungsmauer (ca. 60 cm) sein muss. Sowie kein Umbau 
zu Garagen.  
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 

  
 

TOP 3 Bekanntgaben, Anträge und Anfragen 
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Friedhof 
An der Friedhofskapelle ist die Dachrinne stark beschädigt und Schieferplatten sind 
kaputt. Ein Ortstermin mit OV Herr Hall und Herr Braun (Fa. Braun + Heine) ist bereits 
erfolgt. 
 
Umwelttag 
Der diesjährige Umwelttag findet am Freitag, 07. Mai 2010 ab 17.00 Uhr statt.   
  

 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 4 wird beurkundet. 
 

 
 
 

............................................ 
Hansjörg Hall 
Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Stefan Scherzinger 

Ortschaftsrat 
 

 
 
 

............................................ 
Anja Siedle 
Schriftführer 

 
  

 
 

............................................ 
Ralph Wehrle 
Ortschaftsrat 

 
 
 
 

  
 
 


